



Defendió su rol de “facilitador”:

Zapatero asegura que está “convencido” de que habrá “diálogo político” en Venezuela

El expresidente español confirmó su participación en el exilio a España del candidato opositor y evitó criticar al régimen de Maduro.

EL MUNDO y AGENCIAS

En su primera declaración sobre las elecciones en Venezuela —en las que fue observador— el expresidente español José Luis Rodríguez Zapatero confirmó ayer que participó “en la tarea de facilitación” para que el líder opositor venezolano, Edmundo González, pudiera viajar a España, evitó criticar al régimen chavista y se mostró seguro de que hay un camino de diálogo para salir de la crisis.

“Estoy plenamente convencido de que, antes o después, tendremos intentos de solución política, de diálogo político para Venezuela... ¡Ojalá sea así!”, subrayó Zapatero, que hizo estas declaraciones a su llegada al Ateneo de Madrid, donde se presentó el libro “La democracia y sus derechos”, del que es coordinador, su primer acto público después de los comicios venezolanos. El expresidente socialista fue recibido con insultos a su llegada al Ateneo por parte de un grupo de venezolanos partidarios de González que lo llamaron “traidor”, “delincuente” y “cómplice de la dictadura de Nicolás Maduro”.

“Debemos esperar; yo pienso que la calma, la serenidad, la racionalidad, esa convocatoria al diálogo, ya sé que es difícilísimo en este momento”, admitió.

El expresidente socialista insistió en que su posición en Venezuela sigue siendo el diá-



ZAPATERO fue abucheado a su llegada al Ateneo ayer por un grupo de venezolanos que lo acusaron de ser “cómplice de Maduro”.

logo y conseguir una solución pacífica a través de tejer consensos y esa tarea, para que sea útil, subrayó, “exige discreción”, con lo que defendió su postura ante las críticas que ha recibido por su silencio.

“Pueden ustedes comprender que conozco todo lo que ha sucedido y pueden ustedes comprender que les debo a las personas que han participado. Y también porque el futuro puede determinar, puede requerir que realice alguna otra tarea en la difícil situación que tiene Venezuela”, afirmó, según Europa Press.

Zapatero eludió responder si se siente decepcionado por el gobierno de Maduro o si espera que el régimen chavista entregue las actas electorales, como reclama oficialmente el gobierno español, y se limitó a decir que no va a hacer “valoraciones de los unos y los otros” porque la única manera de “preservar esa confianza” es con una “prudencia y serenidad”, consignó El Mundo.

Sobre si facilitó la entrada de Delcy y Jorge Rodríguez,

dos de los pesos pesados del poder venezolano, en la Embajada española donde se vieron con Edmundo González —quien denunció haber sido coaccionado para poder abandonar el país—, el político español se limitó a señalar que propició “la solución que ha habido”, indicó EFE.

El opositor está a la espera de que España le conceda oficialmente el asilo político que solicitó, pero ya recibió el apoyo del Congreso y el Senado de España y del Parlamento Europeo, y se ha reunido con el jefe del Gobierno español, Pedro Sánchez, y los expresidentes Felipe González, Jo-

sé María Aznar y Mariano Rajoy.

Sobre las denuncias de González, Zapatero dijo que ha oído “muchas versiones”, pero que se limita a “escuchar y respetar” y considera que quizá “dentro de diez o de quince años” se podrá conocer la versión con todos los datos. “En otros conflictos en los que he participado los mediadores nunca han hablado”, subrayó.

“ Pueden ustedes comprender que conozco todo lo que ha sucedido y pueden ustedes comprender que les debo a las personas que han participado. Y también porque el futuro puede determinar, puede requerir que realice alguna otra tarea en la difícil situación que tiene Venezuela”.